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会報「ふきのとう」は赤い羽根共同募金より助成を受けています

ナルク江別第24回定期総会が開催されました

ナ ル ク 江 別 団 体 賛 助 会 員

社会福祉法人 すばる 理事長 谷藤 方俊

医 療 法 人 はるにれ 理事長 小川 孝

株 式 会 社 グッド企画 代表取締役 安達 學

特定非営利活動法人 みのりの丘 理事長 武市 寿人

ナルク江別の第24回定期総会が6月11日(日)、東大麻自治会館において開催されました。

総会には会員37名が出席し、10時半から鈴木副代表の総合司会により開会しました。最初に霜山代

表から開会挨拶があり、その後渡部さんを議長に指名して議事に入りました。 議事では事務局から

2022年度事業報告、収支決算報告が行われ、併せて監査報告もなされいずれも異議なく議決されまし

た。次いで2023年度事業計画（案）、収支予算（案）が事務局から提案説明され、いずれも異議なく

原案通り議決されました。議事の最後その他では近藤事務局長から発言があり、来年ナルク江別の25

周年を迎えることになり、これまで5年ごとの節目に記念行事を開催してきた経緯から25周年に向け

ても記念行事の開催を考えているが、昨今の状況から15周年記念並の行事として企画検討していきた

いとの報告がありました。

議事終了後、来賓として出席された「はるにれ」の荒屋さんから来賓のご挨拶をいただきました。

また、植松副代表からナルクの現状について、以下のような説明がありました。

ナルク江別は来年25周年を迎えるが、ナルクの一番の売りである時間預託活動、こんな団体があれ

ば良いなとの思いで始め、当初の5～6年は忙しく活動してきたが、今は会員も80歳近くなり、一方で

は高齢となっても働く人も増えて社会情勢も変わってきた。高齢化が著しく自分の家族のことで精一

杯、除雪なども自宅の方が優先で預託活動の依頼に応えられない、辛い状況となってきている。今後

のナルクをどうしていったらよいのか、色々な機会に皆様の忌憚のないご意見をきかせていただきた

いとの説明があり、これをもって総会を終了しました。

総会後、出席者全員による集合写真撮影があり、その後第2部に移りました。

第2部ではナルク会員で僧侶の佐藤辰郎さんを囲んでの座談会が開催されました。ここでは佐藤さ

んから僧侶となった経緯や最近の葬儀の傾向などについてお話があった後、参加した会員から多くの

熱心な質問等があり、活発な座談会となりました。（概要は３ページ参照）

第3部では懇親会として、飲み物やお弁当が用意され別室でバザーも開催されました。昼食をはさ

みながら会員同志での歓談が盛り上がり、同時に開かれたバザーも好評で有意義な一日でした。





ふきのとう２０２３ ３P

家がお寺でもないのになぜ定年になってから

坊さんになったのか、孫にも聞かれます。きっ

かけは2つあります。一つは小学3年のときの体

験です。母方の叔母が亡くなりそうだというの

で、母と一緒に叔母のところに行き、母が「ば

あちゃん、ばあちゃん」といって身体をゆすっ

たら、その叔母がパッと目をあけ「なんで起こ

すの、今きれいな花畑がいっぱいあって向うか

ら人が迎えにきているところだったのに」といっ

たので、子供ながらにそんな世界があるのかと

不思議に思ったことです。

二つ目は24歳の頃のことで、何をやっても上

手く行かず悩んでおり、当時弥生町に住んでい

て夜なんとなく大麻方向に歩いていたら、瑞巌

寺というお寺が有りました。そこを覗いてみた

ら誰かが座っている姿がみえ、何をしているの

かと思っていたら寺の奥さんに声をかけられ、

座禅中とのこと、よかったらやってみない？と

誘われ、以後、サラリーマンをしながら座禅に

通っていました。

42歳のとき、家族に坊さんになりたいと相談

したところ大反対されました。妻から定年になっ

てからでも良いのではないかといわれ、その時

は断念しましたが、定年を迎えてから曹洞宗の

修行をして僧侶になりました。その後は、近所

にある石材店のお客さんからの依頼に応じて納

骨や葬儀のお手伝いをするようになり、その関

係からナルクさんともご縁ができた次第です。

最近の葬儀はとても簡単になってきました。

2022年の全国調査によると、普通の一般葬が25.

9％、家族葬が55.7％、直葬が11.4％、1日葬が

6.9％という割合で、家族葬が増えてきていま

す。しかし、家族葬をした人の4割が普通の葬

式をすればよかったといいます。葬儀が終わっ

たあとに亡くなったのを知り、弔問に来る方が

多く、その都度の対応が大変だということです。

また火葬場に直接行く直葬も増えています。浄

土宗の大島住職の著書によると、死者は自分が

死んだことをわかっていないといいます。祭壇

の横にいたり天井にいたりするそうです。私も

そう思いますが、故人の俗世への未練を断ち切

れるよう、死んだ人のためにするのが葬儀です。

最近８割の方が病院で亡くなる時代で、病院

で亡くなると家族は遺体をどこか別の所に移さ

なければなりません。時間もなく病院で紹介さ

れた葬儀社主導の葬儀になり、自分が思うよう

な葬儀ができません。最近の葬儀費用は、平均

110万7千円だそうで、9年前の202万円の半分位

になっているが、香典も減っているので赤字に

なる場合が多いそうです。インターネットで頼

める安い葬儀もあるが、なんやかんやと追加料

金がかかり、結局高上りになるような仕組みな

ので、注意が必要です。

皆必ず死を迎えます。元気なうちに自分自身

の葬儀のことを考えておいた方が良いと思いま

す。あの世があるのかないのかという話ですが、

先日夫をなくしたばあちゃんが「この頃じいちゃ

んが来て、おまえも早くこっちにこいといわれ

たが、まだ行かない」といっていました。この

世とあの世は繋がっているのだと思います。

佐藤辰應住職の座談講話

Ｑ1.娘が亡くなる直前自分も心労で三途の川が見えるような体験をしたが、携帯が鳴って目が覚
めた。こうした現象は偶然なのか Ａ.偶然ではないと思う。生きていなさいという啓示です。

Ｑ2.自分名義の墓があるが、天涯孤独で身寄りがいない。自分が死んだらその墓に入れるのか。
Ａ.(原則的には５親等以内の者が引き継ぐ必要との話もあるが）直接お寺に聴いてください。

Ｑ3.1日葬というのはどんな葬儀か Ａ.通夜のない本葬だけの葬儀です
Ｑ4.生前に戒名をつけることはできるか Ａ.戒名とは坊さんになったとき付ける名前で、昔は坊

さんの世界でしか葬式という儀式をしていなかった。今は生前に受戒(仏教に帰依する証とし
て戒律を受持すること、またそのための儀式)することが出来るので可能です。

Ｑ5.宗派にこだわらない葬儀を行えるか Ａ.頼まれた方の菩提寺が承諾すれば可能です。
＊他にも多くの質問がありましたが、紙面の都合上割愛させていただきました。

佐 藤 住 職 と 会 場 の 会 員 と の 質 疑 応 答

略歴：昭和27年10月江別市生まれ

平成25年厚別中央整形外科を定年退職

同年曹洞宗専門僧堂に入り、修行後に

江別に戻り、美原に「慈辰庵」を構え

現在に至る （本名 佐藤辰郎）

以上の文は、佐藤住

職のお話しを基に編

集委員が概要をまと

めたものです。
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近 藤 君 江

今 年 の 春 に は 早 々 と サ ク ラ が 咲 き

ました。冬が終わったあとの春の花々

の 中 で も サ ク ラ は 日 本 人 が 一 番 心 待

ち に す る 花 で は な い で し ょ う か 。 あ

ち ら の サ ク ラ が い ち 早 く 咲 き 始 め た

と か 、 こ こ の サ ク ラ が 美 し い な ど 遠

回 り を し て わ ざ わ ざ 見 に 行 く こ と も

あ り ま す 。 今 年 は 久 々 に 花 見 を 楽 し

む こ と も で き ま し た 。 と こ ろ が そ ん

な 風 に 愛 で る の は ほ ん の 一 時 、 花 が

終 わ り 葉 が 繁 る と サ ク ラ の 木 で あ る

こ と を 忘 れ て 四 季 を 過 ご す の は 私 だ

け で し ょ う か 。 そ し て 又 春 が 訪 れ る

と 当 た り 前 の よ う に サ ク ラ の 開 花 を

待 っ て い る 自 分 に 気 づ き 、 我 な が ら

あ き れ る 思 い の 春 と な り ま し た 。

卵 生 産 農 家 の 養 鶏 場 で 鳥 イ ン フ ル

エ ン ザ が 確 認 さ れ 、 10 0万 羽 を 越 え

る 鶏 が 殺 処 分 さ れ た の は 、 サ ク ラ が

咲 く 前 の こ と で し た 。 卵 が 不 足 す る

見 通 し が 発 表 さ れ ま し た が 、 そ の 頃

は 理 解 し た つ も り で も 実 感 を 持 つ に

は 至 り ま せ ん で し た 。 家 の 台 所 に は

卵 は い つ も 当 た り 前 の よ う に あ り 、

マ ー ケ ッ ト の 卵 売 り 場 に は 数 種 の 卵

の ケ ー ス が 積 ま れ て い る の も 当 た り

前 で し た 。 そ の 卵 が マ ー ケ ッ ト の 卵

売 り 場 か ら 消 え ま し た 。 そ れ か ら は

入 荷 時 間 の 情 報 に 卵 売 り 場 に 行 列 が

で き る よ う に な っ た の で し た 。

卵 と い う 食 材 は 、 卵 そ の も の の 料

理 も 沢 山 あ り ま す が 、 挽 肉 を ま と め

た り ケ ー キ を ふ く ら ま せ た り 天 ぷ ら

の 衣 に フ ラ イ 衣 と そ の 役 割 り は 多 種

多 様 。 当 た り 前 の 食 材 の 豊 か な 調 理

性にあらためて目をみはる思いです。

卵 の 代 わ り に な る 食 材 を み つ け る の

は 簡 単 で は あ り ま せ ん か ら 、 我 慢 す

る か 工 夫 す る し か あ り ま せ ん 。 存 在

を 失 っ て そ の 有 難 み に 思 い を 巡 ら せ

て い ま す 。

コ ロ ナ 禍 と い う 事 態 が 始 ま っ た 頃

は 、 マ ス ク も ア ル コ ー ル も 不 足 し 、

マ ス ク を 手 作 り す る 布 や ゴ ム ひ も の

入 手 に も 苦 労 し ま し た 。 会 員 同 士 で

協 力 し た り 情 報 交 換 し な が ら 私 た ち

は 何 と か 乗 り 越 え て き ま し た 。

見 ま わ し て み れ ば 、 身 近 な 家 族 ・

友 人 ・ 知 人 は も ち ろ ん の こ と 、 日 々

便 利 に 使 っ て い る 品 々 、 は て は 空 気

や 水 そ し て コ ロ ナ 禍 以 前 の 日 常 も 、

普 段 当 た り 前 に 思 っ て い る あ れ こ れ

がかけがえのないものばかりでした。

色 々 な 経 験 を し た 上 で 、 当 た り 前 と

受 け 止 め て い た 様 々 な こ と の 有 難 み

を 謙 虚 な 気 持 ち で み つ め な お し て み

よ う と 思 い ま す 。
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地域貢献活動「ナルクデー」の公園清掃活動に参加して
介護老人保険施設はるにれ 通所サービス課長 渡部奈緒美

新型コロナウイルス感染症が流行し、感染拡大を避けるため一時中止していた喫茶で昨年様々

な感染対策に協力しいていただき、再開することが出来ました。

そこで、私達も何か協力出来る事はないかと、今回の活動に参加させていただきました。春

先は枯れ葉や折れ枝が多く、決して綺麗な状態ではない公園を「必要な人がいるなら」と毎年

清掃しているナルクさんの姿を見て、私達も何が出来るか、何をなすべきかを振り替えること

が出来ました。

私達も地域に出来る機会を増やし、協働出来ればと思います。

雪も早めに融けた4月29日

(土 ）に 、全 国ナ ル クデ ー の

一環として江別ナルクは若葉・

たけ ぶえ ・ひ よど り の 3公 園

清掃を行いました。参加者は

ナルク江別から13名「はるに

れ」 から 4名 に特 別 参加 し て

いただきました。作業は10時

に始 り 1時間 ほど で 終了 し ま

した。



4月・ 5月 活 動 活 動 累 計 活 動 内 容

45 45 福 祉（ は る に れ）

0 0 子 育 て

45 45 環 境

0 0 赤 い 羽 根

262 262 ナ ル ク の 活 動

352 352 2023 年 度 累 計

編 集 後 記

☆ 会員協力活動

☆ はるにれボランティア活動
喫茶（月～金）12:00～15:00

☆ 公園清掃若葉（含むトイレ）ひよどり、たけぶえ

☆ 幸せの黄色いレシートキャンペーン

４/11 (火）５/11(木）
☆ ナルクデー4/29(土)17名参加、はるにれ4名

札幌オリンピックが開催される前年の秋に真

駒内のマンションから、勤務先の関係で住宅を

購入し大麻へ移住しました。80坪の土地とそう2

階建ての6部屋もある家も、夫婦共に2階に上が

るのにも苦痛になり、また買い物に行くにも200

m位のスーパーマーケットへの距離も歩行が困難

になり出した矢先、近くにサ高住が建設された

のを知り、家内と見学に行くと、玄関にコンシェ

ルジュが居て丁寧な、案内と説明とがあり、丁

度１居宅の空きがありましたので、早速家を売

却することにしました。

食事は朝は和食が多く夕食は選択で結構いろ

いろ出ます高齢者向きで塩分は少なく味が足り

ない事もありますが野菜も多く美味しいです。

嬉しいのは月に一度生鮨が出ます。2食付きで昼

食は自由ですが敷地内には、温泉・パン工場・

レストランが施設されています。週1でコープの

自動販売車がまた、最近は近くのスーパーマー

ケットへ無料の車を使用することが出来ます。

住居内はバスルーム（ガス式)・小さなキッチン

セット・電気コンロ１です。私達はB型の居室で

凡そ６畳２間、それにクローゼットで狭いです

が、あと10%広いと良いと思いますが我慢してい

ます。A型は1人・C型は2人用になっています。3

月現在50室で自立者12人・要支援者35人・要介

護者20人が居住しています。年2回位キッチンカー

が広場に10台位来て、いろいろな食べ物を売る

イベントがあり楽しみの一つです。今年はエス

コン球場の見学もしています。

（ 後 藤 俊 記 ）

奉 仕 活 動 時 間

4・5月活 活動累計 4・5月利用 利用累計

172 172 6 6

2023年度 時 間 預 託 活 動

4・ 5 月 の 活 動

6・7 月 の 活 動

☆ 会員協力活動

☆ はるにれボランティア活動
喫茶（月～金）12:00～15:00 花壇

☆ 3公園清掃若葉（含むトイレ）ひよどり、たけぶえ

☆ 幸せの黄色いレシートキャンペン6/11(日）7/11(火）

☆ 本部定期総会 大阪 6/1 (木)

☆ ナルク江別定期総会 6/11 (日）

☆ 外部評価調査 5/12 (月）妹背牛

☆ ふれあい広場実行委員会 6/13 (火）

☆ 調査センター会議、6/29 北海道地区連絡会議

☆ 社協総会 6/29(木）

☆ ふれあいバザー 7/16 (日）

６P

アポ電に注意 すぐ警察へ♯９１１０番

1.ふれあいバザー 7/16(日）

社協前広場

2.お盆休み８月 11日（祭 ・金）
～16日（水）

3.納涼会 8/8(火）予定

4.研修旅行 9月 19日（火）
決定

お 知 ら せ
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